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ПАРТИЯ РЕШЕНИЙ, А НЕ ЛОЗУНГОВ
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сергей миронов
Лидер Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ –
ЗА ПРАВДУ

Поддержать семьи –

Что вы готовы сделать, чтобы защитить своего 
ребенка от опасности? Любой человек ответит 
«все, что только возможно». Таким же должен 
быть и подход государства к социальной защите 
семей. Страшно, когда дети вынуждены ютиться 
в разваливающихся домах, питаться просрочкой, 
месяцами ждать возможности попасть к 
врачу… Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ разработала пакет законопроектов, 
чтобы кардинально изменить ситуацию. Теперь 
единственное, что нужно, чтобы не на словах, а на 
деле защитить российские семьи – это политическая 
воля и поддержка думского большинства.

Поддержка семьи и детства – основа будущего нашей  
страны. Государство должно обеспечивать подлинную,  
всестороннюю, а не декларативную защиту каждого ребен-
ка всеми возможными средствами – законодательными, 
административными, мерами социальной политики. 
Сделать в этом направлении предстоит еще очень много.  
Но Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ работы 
не боится. Ведь что может быть благороднее нашей цели – 
защитить детей, поддержать семьи!
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Внешнеполитические условия, в которых сейчас 
находится страна – это испытание для экономики. 
Поэтому, по словам парламентария, промышленный 
рост сейчас – это вопрос выживания. 

 

Расти, чтобы выжить
 «2% роста, которые нам дают в прогнозах, – это 

слишком мало, – признает Валерий Гартунг. – Мы ве-
дем боевые действия, и против нас страны, у которых 
ВВП больше половины мирового, и они растут темпа-
ми выше, чем наши. Как в этой ситуации выживать? 
Как сохранять страну? Нам нужно точно не два, не 
три с половиной процента, а шесть и семь. Можем мы 
это сделать? Можем. Отрасли, которые сейчас сфор-
мировали рост экономический за прошлый год, пока-
зали темпы роста в двухзначных цифрах. Но для того 
чтобы эти темпы сохранились, нужны инвестиции». 

Не на чем расти
«Банк России сделал всё, чтобы убить экономиче-

ский рост. Но у него не получилось, 3,6% всё равно 
есть, – заявил Валерий Гартунг, выступая по итогам 
отчета Эльвиры Набиуллиной. –Экономический рост 
состоялся не благодаря позиции или политике Цен-
трального банка, а вопреки. Потому что при ключе-
вой ставке 16% кредитование для лучших заёмщиков 
идет под 18-20 %. О каких инвестициях в таких 
условиях может быть речь?» 

Получается, что возможность развития за счет 
кредитных средств для большинства предприятий 
перекрыта. Можно было бы вкладывать в произ-

водство прибыль, но с ней тоже все не так просто.  
«Допустим, чтобы «КАМАЗу» добавить в годовом 
выпуске 50 млрд, ему нужны инвестиции примерно 
сопоставимые с этой суммой, – привел пример 
депутат. – А чистая прибыль у него –  всего 18 млрд 
(5 %), откуда он 50 млрд возьмёт?».

Еще один источник привлечения инвестиций – это 
фондовый рынок. Однако после судебного решения 
по акциям миноритариев по Соликамскому заводу, 
на инвестиции теперь едва ли можно надеяться. 

Откуда же тогда 3,6%?
По мнению Валерия Гартунга, повышение ключе-

вой ставки остановило рост не сразу. «Ставка начала 
подниматься во второй половине года, и послед-
ствия этого мы ещё в полном объёме не получили, – 
подчеркнул он. – Экономика росла ещё и в третьем 
квартале, и в четвертом, и в начале этого года. 
А вот дальше – посмотрим». 

Неравенство усиливается
Парламентарий отдельно назвал те отрасли 

и социальные группы, которым выгодна текущая 

политика ЦБ. «Это компании, у которых большая при-
быль и большая рентабельность, то есть сырьевой 
и финансовый сектора, – отметил он. – А те, кто соз-
дает рабочие места, поднимает зарплаты и уровень 
жизни людей, оказались в проигрыше. Более того, если 
сравнить рост доходов, то получается, что выиграли 
те, у кого есть деньги на депозитах, то есть опять 
самые богатые люди. ЦБ говорит, что повышает клю-
чевую ставку, чтобы защитить от инфляции бедных, 
но в итоге, от таких действий неравенство только 
усилилось. Богатые стали богаче, а бедные – беднее».

«Очевидно одно, – считает Валерий Гартунг. – Обе-
спечить темпы роста для выполнения задач, постав-
ленных президентом при ставке 16 % невозможно. 
Эту ситуацию надо менять, находить решение. На-
деюсь, руководство Банка России мои слова заставят 
задуматься».

СЧИТАЕМ ДЕНЬГИ

валерий гартунг
Депутат Государственной Думы

«Если источников финансирования 
инвестиций не будет, наш экономиче-
ский рост сойдёт на нет».

Почему в отчетах Центрального банка все замечательно, а жизнь у большинства россиян лучше не становится. Причины с трибу-
ны Госдумы озвучил депутат Валерий Гартунг. CUI PRODEST? 

Кому выгодна текущая политика ЦБ 
РЕНТАБЕЛЬНОСТЬ ПО ОТРАСЛЯМ
Нефтегазовый сектор – 37-36%,
Металлургия – 51%,
Угольная отрасль – 39%,
Машиностроение - 4%

РОСТ ДОХОДОВ ГРАЖДАН (В 2023 ГОДУ)
Средний - 4,8 %
У 10 % самых бедных – на 0,9 %
У 10 % самых богатых – 6,7 %

Валерий Гартунг:
«ЦБ сделал всё, 
чтобы убить 
экономический рост»

О чем депутаты спрашивали Эльвиру Набиуллину

– Сколько граждан и на какие 
суммы были ограблены телефон-

ными мошенниками и мошенника-
ми-оборотнями? Поддержите ли Вы 

наш законопроект, по которому в случае возбуж-
дения уголовного дела о мошенническом кредите 
накладывается мораторий на выплаты банку до 
взыскания украденного с этих мошенников?

Эльвира Набиуллина: 
– В прошлом году граждане 

лишились 15,8 млрд рублей из-за 
телефонных мошеннических атак. 
Но при этом банки предотвратили 
хищения на сумму больше триллио-
на четырехсот миллиардов. Мы готовы обсуждать 

дополнительно любые меры. Экономически банки 
тоже должны быть заинтересованы в том, чтобы 
выстраивать антифрод-процедуры.

– Научился ли Банк России от-
личать вывоз капитала от аван-

сирования импорта? Если да, то 
не повлияет ли это вновь обретён-

ное умение на свободу вывоза капитала 
из страны? 

Эльвира Набиуллина:
– Цепочки платежей стали более сложными. 

Не все они отражаются в российской юрисдикции 
и в российской статистике, поэтому мы, конечно, 

анализируем наш платёжный баланс, различные на-
правления, по которым проходят средства, для того 

чтобы делать выводы.

– Какой ежегодный темп эко-
номического роста вы считаете 

соответствующим решению задач, 
поставленных президентом, и что Центро-

банк намерен предпринять в этом направлении?

Эльвира Набиуллина:
– У нас рабочая сила практически вся уже занята. 

Производственные мощности загружены рекордно – 
на 81%. И для того, чтобы обеспечить темпы роста 
более высокие, чем возможно при нынешней струк-
туре экономики, нужны эффективные инвестиции 
и в автоматизацию, и в повышение производитель-
ности труда. 

михаил делягин:

николай новичков:олег нилов:

Фото из архива Партии СРЗП
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Новый этап – новые перспективы 
В новом «майском указе» президента обозначены нужные людям и весьма амбициозные цели. 

Справится ли новый состав Правительства?

Что в новом «майском 
указе»: самое главное
Указом Президента РФ 
утверждены национальные 
цели развития России на 
период до 2030 года и на 
перспективу до 2036 года.

Экономика
 Россия займет четвертое 

место в мире по объему ВВП. 
 Доля импорта товаров и 

услуг снизится до 17%. 
 Россия войдет в десятку 

ведущих стран мира по объему 
научных исследований, в число 
25-ти — по роботизации. 

 Будет обеспечен сетевой 
суверенитет. 

Качество жизни
 Уровень бедности будет не 

выше 7%.
 МРОТ достигнет 35 тысяч 

рублей.
 Минимальная общая 

площадь жилья – не менее 33 
квадратных метра на человека.

Народосбережение
 Ожидаемая 

продолжительность жизни 
достигнет 78 лет.

 Рождаемость – в среднем 
1,6 ребенка на одну женщину.

 Не менее полумиллиона 
людей с инвалидностью и 
пожилых людей будут получать 
услуги долговременного ухода. 

 Появится цифровая 
платформа по сохранению 
здоровья человека 

 Будут созданы условия 
для воспитания гармонично 
развитой, патриотичной и 
социально ответственной 
личности.

Большинство целей, 
обозначенных президентом 
в Указе совпадают с 
программными тезисами 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ.

На пленарном заседании Госу-
дарственной Думы, посвященному 
утверждению кандидатуры пре-
мьер-министра, Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Сергей Миронов дал свое напутствие 
новому составу Правительства. 

Вернуть индексацию пенсий 
работающим пенсионерам

347 112 рублей – 
столько по-

терял работающий пенсионер, 
получающий среднюю пенсию 
за восемь лет заморозки индек-
сации.

«По нашим расчетам, если сегодня 
начать индексировать пенсии работа-
ющим, то затраты на это вернутся 
в бюджет сторицей, – заявил Сергей 
Миронов, выступая с трибуны Госдумы. 
– Восемь миллионов пенсионеров ушли 
в тень. Если индексация вернется, вер-
нутся и эти миллионы, и налоги с их 
зарплат». Также Председатель партии 
предложил отменить повышение пен-
сионного возраста. 

Заставить богатых платить 
больше

Второе важнейшее предложение 
партии – усиление прогрессии подо-
ходного налога, чтобы люди со сверх-
доходами платили по более высокой 
ставке. «Не надо экономить на бедных, 

не надо трогать средний класс. В Рос-
сии есть богатые люди, и для них став-
ка налога должна быть совершенно 
иной», – подчеркнул Сергей Миронов. 

Системно решать проблему 
демографии

 «Если, действительно, хотим, что-
бы нормой стала семья из трёх детей, 
то для этого необходимо создавать 
министерство или агентство по де-
мографии», – отметил Сергей Миронов. 
По его словам, новое министерство 
позволило бы обеспечить системный 
подход к реше-
нию вопроса 
рождаемости 
через улучше-
ния в системах 
здравоохранения, 
образования, 
жилищной сфере. 
Отдельно парла-
ментарий упо-
мянул необходи-
мость повышения 
маткапитала в ре-
гионах с низкой 
рождаемостью. 

Навести порядок 
в миграционном 
законодательстве

Глава фракции СРЗП предложил 
здесь последовать примеру ОАЭ, кото-
рые привлекают сотрудников только 
под определенные работы, не оформ-
ляя им гражданство и не предостав-
ляя соответствующих гарантий. Еще 
одна инициатива партии – запретить 
мигрантам работать в общественном 
транспорте и в системе образования. 

Развивать не только Москву, 
но и регионы

«Давайте думать не только о Мо-
скве и Питере, а в целом о России, – 
предложил Сергей Миронов. – Да-
вайте создавать нормальные условия 
в городах, чтобы люди могли там 
комфортно жить и работать».

Отменить ЕГЭ
Председатель СРЗП подчеркнул, 

что нужно уходить от единого госу-
дарственного экзамена, снижающего 
качество образования, и пересматри-
вать школьные программы. 

Принять новые меры 
поддержки участников СВО

Сергей Миронов предложил выде-
лять участникам СВО в новых регио-
нах РФ по два гектара земли.

А если не справятся? а мы спросим!
Для того чтобы повысить эффективность работы Правительства, Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ предложила ввести личную ответственность чиновников за достижение поставленных целей. 

Необходимо повышать ответствен-
ность чиновников всех уровней за 
реализацию Указа президента, счита-
ет Сергей Миронов. «Механизм такой 
ответственности вводился законо-
проектом нашей фракции "О наро-

досбережении", который СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ впервые 
внесла еще в 2018 году, – подчеркнул 
Председатель СРЗП. – Он обязывал 
чиновников всех уровней отвечать за 
достижение ключевых социально-э-

кономических показателей, и именно 
это становится главным критерием 
оценки их работы. Если показатель не 
достигается, чиновник любого ранга, 
от министра до губернатора, может 
быть отправлен в отставку».

сергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

Государству пора 
разворачиваться 

лицом к человеку.
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ЭКОНОМИКА

Формализм в борьбе с бедностью не 
только избыточен, но и вреден. Он создает 

ложное впечатление о достижении успеха, когда на 
самом деле проблема остается нерешенной. Нель-
зя ограничиваться лишь подсчетом числа людей, 
которые «подпадают» под официальные критерии 
бедности. Настоящий прогресс должен измерять-
ся по реальному улучшению качества жизни этих 
людей.

Я предлагаю не просто увеличить финансовые 
пособия, а пересмотреть систему поддержки с уче-
том реальных потребностей семей. Позиция нашей 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ – не 
просто увеличить число денежных выплат, а со-
здать условия для роста и развития каждой семьи. 
Это включает в себя не только финансовую под-
держку, но и образовательные программы, доступ 

к медицинским услугам, а также меры по стимули-
рованию занятости и предпринимательства.

Кроме того, мы призываем к изменению отноше-
ния к многодетным семьям. Дети – это не только 
наше будущее, но и основа нашего сегодняшнего 
общества. Поддержка многодетных семей должна 
быть приоритетом, а не роскошью. Мы готовы 
поддержать любые инициативы, направленные на 
создание комфортных условий для рождения и вос-
питания детей.

Наконец, необходимо отойти от формальных 
подходов к оценке эффективности мер борьбы 
с бедностью. Мы должны измерять результат не по 
количеству денег, потраченных на программы соци-
альной поддержки, а по реальному улучшению жизни 
наших граждан. И только тогда мы сможем говорить 
о настоящем прогрессе в борьбе с бедностью.

сергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ
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Соцзащита не защитит
Количество различных законов и инициатив, направленных на защиту семей в России, исчисляется сотнями. Но в жизни боль-
шинство из них не работает или помогает только очень маленькой группе людей. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ разра-
ботала программу реальной, а не номинальной поддержки семей и детей. 

В семье Г. из Миасса в Челябинской 
области шестеро сыновей. Папа работа-
ет на заводе, а мама растит детей и за-
нимается хозяйством. Все они ютятся 
в крошечном ветхом домике с одной- 
единственной жилой комнатой. Дети 
спят по двое на трехъярусной кровати, 
донашивают вещи друг друга, делятся 
всем необходимым.  

Прокормить на одну папину зарпла-
ту восемь человек – дело непростое. 
В основном, деньги уходят на продукты 
и на экстренные траты, которых в боль-
шой семье много: то у младшего куртка 
посреди сезона порвется, 
то диван сломается, то 
водонагреватель. А меры 
поддержки, которые по-
ложены многодетным се-
мьям, прописаны в законе 

таким образом, чтобы воспользоваться 
ими могли как можно меньше людей.  

Мама Елена Г. говорит, что она ста-
рается никогда не жаловаться. Часто 
ее знакомые насмотрятся телевизора 
и начинают завидовать, мол, многодет-
ным сейчас столько льгот и выплат, все 
им помогают. Но в реальности, помогают 
только на словах. А у семьи Г. даже улуч-
шить жилищные условия не получается: 
земля им не положена, в программу 
«Молодая семья» они не попадают, вот 
и приходится самим как-то выживать. 

Основная идея парламентария 
заключается в том, чтоб изменить 
систему мер соцподдержки таким 
образом, чтобы благосостояние семьи 
возрастало по мере увеличения числа 
детей.

«В качестве первого шага предла-
гаю пересмотреть систему начисления 
пособия в связи с рождением и вос-
питанием ребенка, – поясняет Яна 
Лантратова. – В настоящий момент, со-
гласно постановлению Правительства, 
данное пособие назначается в случае, 
когда доход каждого члена семьи на 
душу населения не превышает одного 
прожиточного минимума. Максималь-
ный размер пособия может достигать 
100% от величины прожиточного 

минимума. Эту систему необходимо 
сделать прогрессивной, предусматри-
вающей рост размера максимального 
пособия и лимита среднедушевого 
дохода в связи с увеличением числа 
детей. Так, предлагаю увеличивать раз-
мер пособия и лимит дохода на 50% 
за каждого ребенка в семье».

По мнению Яны Лантратовой, для 
семьи с одним ребенком пособие 
следует назначать на прежних осно-
ваниях: если доход на одного члена 
семьи ниже одного прожиточного 
минимума, минимальный размер по-
собия составляет 50% регионального 
прожиточного минимума, максималь-
ный — 100%. Для семьи с двумя деть-
ми пособие назначать, если доход на 

одного члена семьи ниже 1,5 про-
житочного минимума, минимальный 
размер пособия составляет 100%, 
максимальный — 150%. Для семьи 
с тремя детьми пособие назначать, 
если доход на одного члена семьи 
ниже двух прожиточных минимумов, 
минимальный размер пособия 
составляет 150%, максималь-
ный — 200%.

Система прогрессивной 
поддержки многодетных 
приведет не только к сни-
жению уровня бедности 
таких семей, но и к ро-
сту их благосостояния.   

Поддержка семей должна быть прогрессивной
Депутат Государственной Думы Яна Лантратова предложила действенное средство для 
выхода из демографического кризиса – ввести прогрессию в систему мер социальной 
поддержки для семей. 

яна лантратова
Депутат Государственной Думы

По мнению депутатов Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ, законы о поддержке семей нужно 
принимать не для пиара, а для людей. Только тогда 
они будут работать. Фракция СРЗП в Государственной 
Думе разработала пакет законов, которые реаль-
но смогут победить бедность в российских семьях. 

Важнейшие инициативы партии, 
направленные на поддержку семей

1. Введение Справедливого Базового дохода – 10 тысяч рублей на 
каждого члена семьи дополнительно к прочим доходам.

2. Родительская зарплата – ежемесячные доплаты в размере 
прожиточного минимума неработающим мамам.

3. Повышение расходов консолидированного бюджета на 
здравоохранение – до 7%, на образование – до 7% ВВП.

4. Обеспечение жильём и помощь в погашении ипотечных кредитов при 
рождении трёх и более детей.

5. Снижение максимально допустимой доли расходов граждан на услуги 
ЖКХ с 22 до 15% в совокупном доходе семьи. 
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ 5

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
внесла законопроект, который предлагает запретить 
использование труда иностранных граждан в роз-
ничной торговле, в сухопутном пассажирском транс-
порте, в легковом такси и в арендованных легковых 
автомобилях, в автомобильном грузовом транспорте, 
в строительстве, в государственном здравоохране-
нии и государственных социальных услугах, а также 
в начальном и среднем образовании. По остальным 
видам деятельности предлагается предоставить 
Правительству право устанавливать квоты для ино-
странных граждан (не более 5% занятых в каждой 
сфере услуг).

 «Мы сейчас присутствуем при чудовищном про-
вале нашей миграционной политики и чудовищной 
катастрофе нашей политики национальной, – за-
явил депутат Михаил Делягин, выступая в защиту 
законопроекта. – Мы видим массовую этническую 
преступность, в том числе носящую характер абсо-
лютно национальный, националистический».

По мнению депутата, из-за недоработок в ми-
грационной политике в российских городах наблю-
дается всплеск преступности. «Мне офицеры ФСБ 
рассказывают, что они понимают, что они абсо-
лютно бесправны и беззащитны перед той или иной 
этнической группировкой, – поделился парламен-
тарий. – Что если на улице офицер случайно поссо-

рится с выходцами из соответствующих 
государств, то шансы на правовую защиту 
у него практически нулевые». 

Еще одно последствие неконтролируе-
мой миграции, по словам Михаила Деляги-
на, – проблемы в школах. «Раздача паспор-
тов, раздача гражданств вертолётным 
способом привела к тому, что мои знако-
мые, которые в начале 90-х приехали сюда 
из одной из республик Северного Кавказа, 
родили здесь детей вынуждены возвра-
щаться обратно, потому что у их детей 
в московской школе в классе такое коли-
чество детей-выходцев из Средней Азии, 
которые просто не понимают по-русски 
и не хотят 
понимать 
по-русски, 
и не хотят 
слушать учи-
тельницу», – 
рассказал он.

 «Тот быт, 
в который 
погруже-
ны многие 
мигранты на-
шей сегодняшней политикой, рождает абсолютную 
национальную ненависть и является, строго говоря, 
тем, что предусмотрено статьей 282 Уголовного 
кодекса Российской Федерации, разжигание нена-
висти к социальной группе, – продолжает депу-
тат. – Мы своей политикой здесь сейчас ненависть 

к самим себе, в первую очередь, к самим 
себе и разжигаем».

Несмотря на то, что многие депутаты 
выступили в поддержку предлагаемых 
изменений, Правительство выдало на 
законопроект отрицательный отзыв. 
В заключении говорится, что если ини-
циатива будет принята, то потребуется 

расторгнуть многие действующие трудовые догово-
ры, и из-за этого могут увеличиться сроки реализа-
ции некоторых инвестпроектов. В итоге, за законо-
проект проголосовали фракции СРЗП, КПРФ, «Новые 
люди» и ЛДПР, однако голосами «Единой России» он 
был заблокирован. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, руководитель 
партийной фракции в Госдуме Сергей Миронов заявил, что совместные усилия 
государства и бизнеса способны решить проблему дефицита кадров даже 
в условиях сложной демографической ситуации.

Кем заменить мигрантов

«У нас стало общим местом сето-
вать на нехватку рабочих рук. ЦБ этим 
оправдывает провал своей политики, 
бизнес – массовое привлечение мигран-
тов, чиновники – пенсионную реформу. 
Да, есть сложности с демографией, но 
о дефиците кадров принято судить по 
отзывам работодателей. А не лукавят 
ли они? Точно ли у нас катастрофа 
и работать некому?» – задался вопро-
сом парламентарий.

Сергей Миронов обратил внимание 
на то, что, по данным рекрутинго-

вых агентств, 
в стране на 
одну вакансию 
в среднем при-
ходится 3,6 ре-
зюме. «Это не 
много. Но и не 
мало. Если же 
работодатели 

ждут, что к ним снова выстроится 
очередь из соискателей, а они ста-
нут выбирать «такое же пальто, но 
с перламутровыми пуговицами», у них 
неминуемо возникнут проблемы», – 
отметил депутат.

По его мнению, при оценке си-
туации на рынке труда необходимо 
учитывать ряд важных факторов. «На-
пример, в экономике не заняты свыше 
трёх миллионов инвалидов трудоспо-
собного возраста. Если бы государ-
ство финансировало их адаптацию 

на рабочем месте, ситуация уже была 
бы иной. Кроме того, не заняты три 
четверти пенсионеров. Да, кто-то из 
пожилых людей не может или не хочет 
работать, но кто-то готов! А это 33 
с лишним миллиона человек – выбор 
огромный! Однако государство не 
стимулирует занятость пенсионеров, 
а поступает наоборот, заморозив 
индексацию пенсий тем, кто работа-
ет. И как мы ни бьемся, пока вопрос не 
решается», – поясняет парламентарий.

Председатель СРЗП отметил, что, 
по прогнозу Минтруда, в ближайшую 
трехлетку число занятых в РФ вырас-
тет на 1,4 миллиона человек. «Россия 
выбирается из демографической 
ямы, и на рынок труда скоро выйдет 
молодежь. Уже сейчас растет число 
соискателей от 15 до 29 лет. К этому 
надо готовиться. Нужны конкурен-
тоспособные зарплаты, нужны высо-

котехнологичные рабочие места. Но 
пока наплыв мигрантов лишь толкает 
вниз производительность труда. Если 
ничего не делать и продолжать ныть, 
никакая демография не поможет», – 
заключил Сергей Миронов.

сергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ
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Приезжая проблема
Депутат фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - ЗА ПРАВДУ» Михаил 
Делягин поднял в Государственной Думе вопрос об эффективности 
миграционной политики. 

Количество трудовых мигрантов, въехавших в страну:

2021 год – 2,6 млн человек;

                               2022 год – 3,5 млн человек. 
михаил делягин
Депутат Государственной 
Думы

         «Большинство из мигрантов –  
              хорошие люди, большинство из них  
              прекрасные люди, действительно 
трудолюбивые и добросовестные, но мы своей 
неосмысленной политикой превратили их 
в реальную угрозу для России».

Фото: 123rf.com
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6 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ

СПРАВЕДЛИВАЯ ПОМОЩЬ

Специальный проект Центров 
«Проверь свою пенсию!»
Нашли 46 тысяч, «потерянного» чиновника-
ми ребенка и выгодный стаж для повыше-
ния пенсии

Людмила К. 25 лет проработала оператором насо-
сных установок на водоканале в Луганске. В 2015 году 
из-за постоянных обстрелов вынуждены были с мужем 
перебраться к родне в Республику Коми. Оформили 
гражданство и пенсию. Пенсия оказалась крошеч-
ной – меньше 10 тысяч рублей. Несколько раз Людми-
ла самостоятельно обращалась в Пенсионный фонд 
в надежде, что в расчеты закралась ошибка, но тщетно. 
В итоге пришла за помощью в сыктывкарский Центр 
защиты прав граждан.

– У Людмилы Васильевны трое детей. А значит, есть 
право выбора периода для расчета пенсии: время ухода 
за детьми или трудовой деятельности. Право закре-
плено в ст. 13 Федерального закона от 28.12.2013 № 
400-ФЗ «О страховых пенсиях». Чаще выгоднее учесть 
уход за детьми, – рассказала специалист Центра Свет-
лана Оноприенко.

Правозащитники направили запрос в СФР и вы-
яснили: Фонд выбрал невыгодный период, к тому же 
«потерял» период ухода за одним из детей.

После перерасчета пенсия Людмилы Васильевны 
выросла, плюс Соцфонд выплатил ей единовременно 
46 тысяч рублей за упущенный период.

Добились учета 6,5 лет стажа для досроч-
ной пенсии

Владислав Т. почти полвека в буквальном смысле 
отпахал на селе. Работал комбайнером, главным инже-
нером и даже председателем совхоза.

Закон разрешает жителям села выйти на пенсию 
двумя годами раньше при условии, что стаж – не менее 
42 лет. Трудовая биография Т. отвечала требованиям.

В 2022 году Владислав подал документы на «до-
срочку», но ему отказали. Дескать, не хватает пяти лет 
стажа.

С просьбой разобраться с арифметикой чиновников 
Т. пришел в чебоксарский Центр защиты прав граждан.

Учет сельского стажа действительно очень сложный.
Во-первых, периоды работы селянам считали в «тру-

доднях». Во-вторых, сельсоветы оформляли записи 
в трудовых книжках как попало.

Чтобы правильно считать сельский стаж, в пенси-
онном законодательстве есть специальные нормы.

– В Постановлении Правительства РФ №1015 от 2 
октября 2014 года закреплен порядок подсчета стажа, 
в случае если в трудовой книжке не указано число меся-
ца, когда гражданин начал работу. В Соцфонде этот по-
рядок нарушили. Из-за чего «потеряли» больше шести 
лет! – пояснила специалист Центра Елена Иванова.

Правозащитники привлекли республиканскую 
прокуратуру. Прокурор Моргаушского района Чувашии 
обратился в суд в интересах досрочника, потребовав 
включить в стаж все периоды работы в колхозе.

Суд обязал Соцфонд зачесть в стаж сельского 
пенсионера 6,5 лет стажа. Кроме того, обязал Фонд 
выплатить заявителю единовременно все ежемесячные 
пенсии с сентября 2022 года.

Заставили Фонд выплатить пенсионерке 
87 000 рублей

Надежда П. всю жизнь проработала медсестрой. На 
заслуженный отдых вышла по спецстажу досрочно, 
но пенсия в 14 000 рублей оказалась несправедливо 
маленькой.

– Если пенсию назначили до 2002 года, на размер вли-
яет уровень зарплаты. В СФР не заморачиваются: берут 
данные за любые пять лет работы. Порой рассчитыва-
ют не по самому выгодному по доходам периоду, – рас-
сказал специалист Центра Дмитрий Мирошников.

Правозащитники изучили всю трудовую био-
графию пенсионерки. Нашли наиболее выгодный 
период работы. На основании этих данных СФР 
сделал перерасчет. Пенсия заявительницы выросла 
на 3900 рублей. Также ей выплатили единоразово 
83 500 недоплаченных средств.

СЫКТЫВКАР

Обнаружили ошибку СФР и повысили еже-
месячную пенсию на 4200 рублей

Валентина Ц. – обычная саратовская пенсионерка. 
Учеба, работа бухгалтером, семья, дети, снова работа – 
30 лет трудового стажа пролетели незаметно. 71-лет-
няя женщина получает 16 000 рублей. Недавно в раз-
говоре с бывшими коллегами с удивлением узнала, что 
их пенсия гораздо выше. Как такое могло произойти? 

По просьбе правозащитников депутат Саратовской 
областной Думы, справедливоросс Артем Чеботарев 
направил запрос в региональный Соцфонд. Изучив 
ответ, специалисты Центра обрадовали заявительни-
цу – пенсию можно увеличить!

– При расчете пенсии учитывают соотношение 
среднего заработка пенсионера за определенный пери-
од работы к средней зарплате по стране. Полученный 
зарплатный коэффициент используют при расчете 
той части пенсии, которая положена за стаж до 2002 
года. Важно, чтобы СФР выбрал период с наиболее высо-
кими доходами, – пояснила специалист Центра Татьяна 
Украинская.

После вмешательства правозащитников Соцфонд 
выбрал более выгодный период для расчета. В резуль-
тате ежемесячная пенсия заявительницы выросла до 
20 200 рублей.

САРАТОВ

ЧУВАШИЯ

ТОМСК

Виды работ и стаж, 
необходимые для 
досрочника

Типовые ошибки 
Социального 
фонда

В наших Центрах помогают найти 
ошибку в расчетах пенсии, выбрать 
выгодный период стажа или вид пен-

сии. Засчитать нестраховые периоды и оспо-
рить отказ в назначении досрочной пенсии.

Андрей КУЗНЕЦОВ
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Руководитель проекта сети Центров 
защиты прав граждан, депутат фракции 
социалистов в Госдуме РФ

В 2023 году Центры защиты прав граждан добились увеличения пенсий для 
1240 пенсионеров из 65 регионов суммарно на 25 млн 135 тысяч рублей.

Подробности – на сайте 
справедливо-центр.рф 
в разделе ПЕНСИОНЕРАМ

Подробности – на сайте 
справедливо-центр.рф 
в разделе ПЕНСИОНЕРАМ
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ПОЖАЛОВАТЬСЯ НА 
НЕСПРАВЕДЛИВОСТЬ 
МОЖНО ОНЛАЙН НА САЙТЕ  
СПРАВЕДЛИВО-ЦЕНТР.РФ.  
Нажмите на главной странице 
вкладку «Онлайн-консультация». Заполните 
предложенную форму обращения. Уточните 
способ обратной связи. Специалист Центра 
проконсультирует вас бесплатно.
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Как добиться расселения дома 
вне очереди. Получить денежную 
компенсацию от чиновников, если 
дом не расселили в разумный срок.

Подробности – в разделе ЖИЛЬЕ
на сайте справедливо-центр.рф 

ЯРОСЛАВЛЬ

КОММУНАЛЬНАЯ САМООБОРОНА

Дом на подпорках
Центр защиты прав граждан добился признания развалюхи аварий-
ной. Тяжба с чиновниками длилась больше трех лет.

Двухэтажный дом на улице Кудрявцева на 
грани обрушения. Потолки на подпорках, стены 
в трещинах, с фасада падают кирпичи, искрит 
неизолированная проводка. Но дом все еще оби-
таем, здесь живут люди! 

В 2015 году городская администрация решила 
провести капремонт фасада, несущих конструк-
ций и заменить коммуникации. Но отремонтиро-
вали почему-то только крышу. 

Шли годы, дом продолжал неумолимо разру-
шаться.

В 2021 году с криком о помощи собственники 
обратились в ярославский Центр защиты прав 
граждан.

По просьбе правозащитников депутат Госдумы, 
справедливоросс Анатолий Грешневиков сделал 
запрос в областное Правительство. 

– Чиновники ответили: если жители хотят 
отселения, пусть проведут обследование состояния 
дома за свой счет. Но это непосильные траты! 
В наших Центрах сложилась практика, как полу-
чить заключение экспертов бесплатно. Можно 
привлечь Госжилинспекцию или прокуратуру. Над-

зорный орган вправе в суде добиться проведения 
обследования за счет бюджета. Так мы и посту-
пили, – вспоминает руководитель Центра Алексей 
Лопарев.

Проверка прокуратуры подтвердила критиче-
ское состояние здания. Надзорный орган обра-
тился в Ленинский районный суд с требованием 
обязать мэрию начать процедуру признания 
дома аварийным. 

Судебные тяжбы закончились 
только в июне 2023 года. Рай-
онную администрацию все же 
обязали за свой счет привлечь 
экспертов и дать заключение 
о состоянии дома.

В январе 2024 года межве-
домственная комиссия призна-
ла дом подлежащим сносу. 

Специалисты Центра 
защиты прав граждан про-
контролируют, в какие сроки 
опасный дом расселят.

В Центрах защиты прав граждан действует специальная программа 
«Жителям аварийных домов – новые квартиры в срок». За 9,5 лет с момента 
запуска проекта 18,7 тысяч россиян получили новые квартиры или оформили 
благоустроенное жилье в наем суммарно на 2 млрд 369 млн рублей.

Памятка жильцу 
аварийного дома

Как заставить чиновников 
провести обследование 

дома бесплатно для 
жильцов 

Признать дом аварийным может только 
межведомственная комиссия, созданная 
органами местного самоуправления. 
Решение комиссия принимает на основании 
заключения специализированной 
организации о техническом состоянии дома. 
Такая экспертиза, разумеется, стоит денег. 

Администрации муниципальных образований не спешат 
раскошелиться. И требуют от жителей аварийных домов 

за свой счет провести экспертизу. Экспертиза стоит 
дорого. Как быть?

Вот какой выход нашли в Центрах защиты прав граждан.

1. Привлечь Госжилнадзор и получить Акт обследования 
технического состояния дома

Порядок признания домов аварийными предусматривает, 
что межведомственная комиссия принимает решение 
основываясь на позиции экспертов. К таковым можно отнести 

и уполномоченный орган жилищного контроля и надзора – 
Госжилинспекцию. 

Следовательно, жители могут обратиться в ГЖИ. Инспекторы 
оценят степень износа конструкций, заактируют нарушения по 
содержанию МКД, опишут факты, свидетельствующие об угрозе 

жизни и здоровью жильцов. Такое заключение станет необходимым 
доводом в пользу созыва комиссии и признания дома аварийным. А 

жители при этом не заплатят ни копейки. 

2. Подключить прокуратуру и через суд заставить чиновников 
провести обследование 

Предположим, чиновники не отреагировали на заключение ГЖИ. 
Или ГЖИ не провело необходимого обследования. В таком случае 

для защиты своих прав можно привлечь прокуратуру. Прокуратура по 
запросу жителей обратиться в суд с иском в интересах неопределенного 
круга лиц с требованием обязать муниципальную власть самостоятельно 

заказать обследование специализированной организацией с 
предоставлением заключения в межведомственную комиссию.

Судебная практика по таким искам складывается положительно для 
жильцов. Поскольку в администрацию обратились не сами граждане, а 
орган надзора.

Администрация, как собственник муниципального жилья и орган, в 
обязанности которого входит осуществление безопасных условий проживания 

граждан жилфонда (даже если дом не муниципальный), будет обязана 
заказать техническое обследование ветхого дома, а не требовать проведения 
экспертизы от граждан.

Фото А. Лопарева

Фото А. Лопарева
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отечественного образования

Про ЕГЭ говорят всюду: от детской площадки до автобусных остановок и на 
рабочем месте. Несмотря на обещания чиновников положительные изменения 
все еще остаются лишь на бумаге. Экзамены становятся не только испытанием для 
знаний учеников, но и проверкой выносливости и терпения педагогов, которым 
приходится подстраиваться под бескомпромиссные установки системы, «наплевав-
шей» на истинные цели образования. 

Система, созданная для выявления и поддержки академических 
талантов, забыла о тех, чьим главным ресурсом является 
нестандартное мышление и творческий подход.

Мы получили реальность, где счет набранных баллов важнее глубины 
понимания материала.

ОСТРЫЙ ВОПРОС

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ обратилась 
к Министерству просвещения с просьбой обратить внимание на 
проблему перегрузки школьников. Справедливороссы уверены, 
что нужно серьезно пересмотреть систему проведения ОГЭ 
и ЕГЭ. Сегодняшняя практика, когда школьная программа часто 
не соответствует требовафниям экзаменов, создает стресс 
и дополнительные финансовые нагрузки на семьи, вынужденные 
обращаться к репетиторам. Школьная программа должна быть 
спроектирована так, чтобы подготовка к государственным 
экзаменам проходила естественным путем, без необходимости 
дополнительных занятий. Это не только справедливо по 
отношению к учащимся, но и гарантирует более объективную 
оценку уровня их знаний и навыков.

В итоге, ЕГЭ обернулся камнем на шее обучения. Брянску, как и всей стране, 
предстоит найти баланс между ценностями глубоких знаний и необходи-
мостью оценивания, между равным доступом к образовательным ресурсам 
и реальностью экономических различий. 

Зарождение ЕГЭ (Единого Государ-
ственного Экзамена) в России – это 
глава учебной реформы, полная рез-
ких поворотов. Как новаторская мера, 
ЕГЭ был задуман на рубеже XXI века 
в качестве эксперимента по обеспече-
нию единых стандартов образования по 
всей стране – масштабной задачи для 
пространственно и культурно разнород-
ной России. Многим решение казалось 
панацеей для системы, ведь каждому 
здесь была обещана прозрачность 
и равные возможности.  Уже через 
несколько лет «обкатки» в нескольких 
регионах в 2009 году его ругали и хва-
лили по всей стране, включая Брянск, 

где ЕГЭ стал частью обязательного 
ритуала перехода от школьной скамьи 
к воротам вуза. 

Брянские ученики тоже стали участ-
ником эксперимента. Школы заметно 
преобразились: стены обросли плаката-
ми с советами и алгоритмами решения 
типовых задач ЕГЭ, а учителя скрупулез-
но разрабатывали стратегию прохожде-
ния экзамена каждым учеником. 

Коммерческие школы дополнитель-
ной подготовки открылись в каждом 
районе. В замкнутом круге подготовки 
к ЕГЭ многие учащиеся чувствовали 
себя участниками марафона на выжи-
вание. 

Школы Брянска столкнулись с па-
радоксом. Стандартизация оценок 
отменила необходимость проявлять 
креативность и аналитическое мыш-
ление. В тестах есть место только 
для галочек и цифр, но не для неор-
динарного мышления и оригиналь-
ных идей. Школьники, привыкшие 
к занятиям в формате свободного 
диалога и критического осмысления, 
оказались в тисках выбора между 

несколькими вариантами или задач 
с предрешенными путями. На уроках 
литературы стали заучивать схемы, на 
занятиях по истории – зубрить даты 
и персоналий без погружения в их 
мотивы и поступки.

Ученики, демонстрирующие спо-
собности в решении логических задач, 
путались в формальных требованиях 
ЕГЭ, что отразилось на их результатах 
в худшую сторону. 

Когда ЕГЭ прочно вошел в отече-
ственную систему образования, старая 
школьная мудрость «учиться ради 
знаний» сдала позиции перед «учить-
ся ради теста». Главная цель – выучить 
типовые ответы на задания и подгото-
виться к грядущей контрольной точке 

ученической карьеры. Литературные 
обсуждения ушли на второй план – 
зубрежка характеристик героев и пра-
вил для анализа текста вырвались 
вперед. Уроки физики превратились 
в бесконечное повторение однотип-
ных задач. 

Из года в год брянские учителя 
сожалеют об утраченных возможно-
стях обучать детей настоящей мате-
матике и занимательной физике с её 
логикой. Интерес и любознательность 
застыли в ожидании лучших времен, 

когда знание превратится вновь 
в сокровище, а не в средство для 
прохождения тестов. Но пока учителя 
и ученики всего лишь пешки в игре 
на баллы, бесконечно повторяя «учим 
для теста»

Пока в одних семьях дети готовятся к ЕГЭ у лучших педагогов за допол-
нительную плату, в других – бесплатная информация в интернете становится 
единственной надеждой. Репетиторы – удовольствие дорогое. Вот и получает-
ся, что ЕГЭ, который задумывался как инструмент социального равенства, стал 
только еще одним имущественным фильтром. Раскол в подготовке показыва-
ет, что желание поступить в вуз и талант – еще не союзники каждого умного 
ребенка, а иногда перед лицом неравенства ресурсов – даже враги.

ЕГЭ фокусируется на знании фактов и способности учащихся решать ти-
повые задачи. При этом целый ряд ключевых навыков не оценивается вовсе. 
В тени остается критическое мышление, творческие способности, умение 
поддерживать эффективное устное и письменное общение, аргументировать 
свою точку зрения, взаимодействовать в команде. По сути, школьники выхо-
дят из учебного заведения, не умея коммуницировать, мыслить и отстаивать 
свою точку зрения. Кроме того, сильно страдает формирование эмоциональ-
ного интеллекта. Развитием способности узнавать и управлять собственными 
чувствами, понимать эмоции других, развивать эмпатию и социальные навыки 
в школе не занимаются.

Многие родители отмечают, что дети сильно меняются с приближением ЕГЭ, 
становятся дергаными и неуверенными в себе. Высокое психологическое давле-
ние во время подготовки и сдачи ЕГЭ имеет серьезные последствия для учащих-
ся, влияя на их психическое здоровье, академическую успеваемость и общее 
благополучие. Продолжительный стресс приводит к развитию тревоги, в некото-
рых случаях дело доходит до панических атак и даже экзаменационных фобий. 

А начиналось с благих намерений…

Учим для теста, а не для знаний

В стандартах нет места талантам

Инструмент социального 
(не)равенства в действии

Что не способен оценить ЕГЭ?

Давление на психику прилагается

шанс дать новое дыхание образованию

ЕГЭ – кость в горле
Что не так с ЕГЭ, и почему Партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ
выступает за его отмену.
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Ирина, как долго вы в школьном 
образовании?

– Я обучаю детей уже более 16 лет. 
Сразу после окончания университета 
стала учителем английского языка 
в средней общеобразовательной шко-
ле. Отработала там три года, а после 
ушла в частную практику.

Какие аспекты работы открыл 
вам опыт работы в школе? 

Я столкнулась с неожиданной 
стороной этой профессии: обязан-
ностью писать бесчисленное коли-
чество методических руководств 
и планов к каждому уроку. Этому 
не учили в университете. Годы 
преподавания показали, что мои 
тщательно продуманные конспекты 
редко кто читал. На проверку они 
попадали редко, и то скорее ради 
формальности. Все эти планы слу-
жат больше для отчетности перед 
руководством и документирования 
процесса обучения. Никакой ре-
альной помощи в педагогической 
деятельности от них нет. По сути, 
в конце года я сдавала папку с эти-
ми бумагами и всё. 

В чем на ваш взгляд 
особенность современного 
образования?

– Его особенность – акцент на 
использовании интернет-ресурсов 
и различных онлайн-платформ для 
обучения. Современное образование 
значительно отличается от той си-
стемы, в которой я обучалась. Тогда 
акцент ставился на детальное изуче-
ние грамматических правил и запо-
минание больших объемов лексики. 
Но сегодняшние школьники часто 
спрашивают: «Зачем нам учить всё 
это, если есть интернет и онлайн-пе-
реводчики?».

Вероятно, они окажутся правы 
в том, что технологии могут облегчить 
процесс обучения, но я, как учитель 
английского,  убеждена, что посто-
янное обращение к веб-ресурсам 
не позволит полноценно развить им 
словарный запас и навыки самостоя-
тельного языкового общения.

Важно найти баланс между 
современными методами 
и традиционными подходами 
к обучению, чтобы 
стимулировать учеников 
к глубокому погружению 
в язык.

Является ли знание программы 
обучения гарантией сдачи ЕГЭ 
на хорошую оценку?

– О, это отдельная тема. Подготовка 
к ЕГЭ по английскому языку – насто-
ящее испытание как для учеников, 
так и для учителей. Даже материал, 
который мы изучали в институте, 
не соответствует высокому уровню 
требований ЕГЭ. Лексика экзамена 
очень сложная. Недостаточно знать, 
преподаваемый в школе материал, 
надо разбираться в более сложных 
и редко употребляемых словах. Более 
того – экзамен становится всё слож-
нее с каждым годом, и школьной 
подготовки уже недостаточно для 
успешной сдачи.

Подготовка к ЕГЭ по 
английскому языку – настоящее 
испытание как для учеников, так 
и для учителей.

Опираясь исключительно на школь-
ную программу, выпускники не сдадут 
ЕГЭ. Система вынуждает их прибегать 
к дополнительным занятиям. Поэтому 
важно, чтобы школьные учителя рас-
ширили использование различных ме-
тодов обучения и ресурсов, а система 
образования обеспечивала соответ-
ствие школьной программы реальным 
требованиям экзаменов.

Считаете, что задания в ЕГЭ 
неоправданно сложные?

– Да! Есть задания, которые ста-
новятся испытанием не только для 
учеников, но и для учителей. Иногда, 
смотришь на новые задания и зада-
ешься вопросом: откуда такая слож-
ность? Например, напишите эссе на 
английском языке. Всего 250 слов – 
кажется немного, однако, когда требу-
ется соблюсти вдумчиво продуманный 
шаблон, лексические и грамматиче-
ские стандарты, а также уложиться 
в строгий лимит, задание превращает-
ся в чрезвычайно сложное.

Проблема в самих заданиях или 
в том, что ученики не справляются?

– Мой опыт подсказывает, что 
когда речь идет о целенаправлен-
ном обучении, наши дети безуслов-
но способны усваивать материал 
и успешно сдавать экзамены. Однако, 
существующая система требует от 
них слишком много, что оказыва-
ет значительное психологическое 
давление на школьников. Высокими 
ожидания вызывает стресс и слож-
ности. Школьная программа должна 
лучше соответствовать требованиям, 

предъявляемым ЕГЭ, чтобы предоста-
вить учащимся необходимые инстру-
менты и знания для успешной под-
готовки. Опираясь только на услуги 
репетиторов, мы перекладываем эту 
ответственность, и, хотя это может 
быть выгодно для репетиторов, для 
родителей и учеников это «финан-
совая бездна». Существует актуаль-
ная потребность либо в адаптации 
формата ЕГЭ, либо в корректировке 
образовательной программы таким 
образом, чтобы обеспечить ученикам 
реальный шанс на успешную сдачу 
экзаменов.

Сколько, в среднем, им прихо-
дится учиться, чтобы поступить? 
То есть за какое время до ЕГЭ 
им надо начинать готовиться?

– Начинать подготовку непосред-
ственно к экзамену ЕГЭ наиболее 
эффективно со старта образователь-
ного пути, а не откладывать её до 
последних двух лет. Реальность такова, 
что усвоить язык до уровня высоких 
баллов ЕГЭ за короткое время крайне 
сложно. Опыт показывает, что напря-
женная работа в десятом и один-
надцатом классах может принести 
результаты и ученик сможет успешно 
сдать экзамен, но достичь высочайших 
оценок скорее всего не получится. 
У меня была ученица, которая начала 
интенсивно изучать английский с нуля 
в десятом классе и сдала ЕГЭ чуть 
более чем на 70 баллов. Она достигла 

хорошего результата, но это исключе-
ние из правил, требующее огромного 
личного вклада и мотивации.

Как считаете, есть ли достойная 
альтернатива ЕГЭ?

– Безусловно, здесь даже придумы-
вать ничего не нужно. Традиционные 
экзамены – отличная альтернатива 
ЕГЭ. Они позволяют лучше оценить 
практические навыки учеников, так 
как подразумевают устное взаимо-
действие с экзаменатором, что ближе 
к реальным условиям использования 
языка. Это помогает ученикам при-
менять язык более свободно и есте-
ственно. 

В отличие от ЕГЭ, традиционные 
экзамены оценивают глубину и проч-
ность знаний, а не просто способность 
выбрать правильный ответ из предло-
женных вариантов. Это способствует 
развитию критического мышления 
и аналитических навыков.

Ирина, почему не остались 
в школе?

– Сыграли свою роль сразу не-
сколько факторов. С одной стороны – 
появились семейные обстоятельства, 
с другой появилась усталость от 
количества бюрократии: бесконечные 
никому не нужные «писульки», собра-
ния, планы и методички. Сама работа 
с детьми доставляла мне удоволь-
ствие. Собственно, поэтому я и продол-
жаю с ними работать.

КОММУНАЛЬНАЯ САМООБОРОНА

почему учителя уходят из школы
Редакция газеты СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ поговорила 
с преподавателем английского языка, чтобы выяснить, почему 
школы не справляются с подготовкой к ЕГЭ. 

На обочине педкарьеры:
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Две эти победы – яркий пример того, 
как согласованная работа различных уров-
ней власти и обращения граждан могут 
способствовать разрешению глубоко уко-
ренившихся городских проблем. Теперь, 

когда в зоне внимания административные 
ресурсы, есть основания верить, что доро-
ги Бежицкого района вскоре избавятся от 
дефектов, ограничивающих жизнь района 
и его жителей.

РАБОТА И РЕЗУЛЬТАТ

Центр защиты прав граждан «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Брянске:
Адрес: 241050, г. Брянск, Ул. Ульянова, д. 58 Б, пом. 7.
Тел.: +7(960) 55-32-112, 8(4832) 323-000, +7 (4832) 59-03-64,
Электронная почта: 32czpg@mail.ruБ р я н с к

Алексей Тимошков
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Дорожные «ловушки» бежицкого района: 

найдены и обезврежены

«Считаю, что это уже победа, – 
комментирует Алексей

 Тимошков. – Кроме того, это пример 
того, как гражданская инициатива 
и взаимодействие с властями могут 
преобразовать облик города, доба-
вить комфорта в жизнь его жителей». 

Если вы столкнулись 
с несправедливостью, или 
не можете самостоятельно 
разобраться в проблеме 
правового характера – 
приходите в наш Центр Защиты 
Прав Граждан. Здесь всегда 
вникнут в проблему и помогут 
с решением.

Региональное отделение Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Брянской области совмест-
но с Центром Защиты Прав Граждан проводят прием жителей, чтобы оперативно и совершенно бес-
платно помогать людям решать острые для региона проблемы. В рамках этой работы удалось добиться 
ремонта дороги сразу на двух участках Брянска. 

Руководитель ЦЗПГ Анна Бирюкова составила обращение 
от имени Председателя Совета регионального отделения 
Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Брянской 
области Алексея Тимошкова к депутату Госдумы Николаю 
Новичкову с просьбой оказать содействие в решении данно-
го вопроса. Парламентарий подхватил эстафету и направил 
запрос к главе Брянской городской администрации Алексан-
дру Макарову.

Безаварийный проезд скрылся под ямами

Проблема сдвинулась с мертвой точки
Ответ пришел в положенные 

сроки, но в нем сообщалось, что 
в 2024 году ремонт дорог (тро-
туаров) по улицам Комсомоль-
ской, Ростовской, Коммунальной, 
Промышленной, Маяковского, 
пер. Северному не предусмотрен. 

Однако в рамках муниципального 
задания по организации содер-
жания закрепленных автомобиль-
ных дорог общего пользования 
заложены средства на профи-
лирование дорожного полотна 
грунтовых дорог. В связи с чем 

подрядному предприятию МБУ 
«Дорожное управление» Брянска 
дано поручение запланировать 
данные работы при наступлении 
погодных условий, предусмотрен-
ных нормативами для данного 
вида работ. 

На Камозина и Орловской – только плыть на лодке
Вторая дорожная жалоба поступила 

в региональное отделение от Анны Васи-
льевой (имя изменено). 

Благодаря работе ЦЗПГ Брянска, 
появилась надежда на решение набо-
левшей проблемы состояния местных 
дорог, которые с трудом выполняли свою 
основную функцию. Разбитые дорожные 

полотна ул. Камозина, ул. 22 Съезда КПСС, 
ул. Орловской и ул. Ульянова давно стали 
испытанием для транспорта и пешеходов, 
с многочисленными ямами и выбоина-
ми, превращающимися в дождь в одно 
сплошное озеро. Несмотря на собствен-
ные усилия Анны, выстроить диалог с рай-
онной администрацией ей не удалось.

Работает? Повторим!
Переломный момент наступил благо-

даря вовлеченности юриста ЦЗПГ. Путь 
решения выбрали такой же, как и в преды-
дущей «дорожной истории». Обращение 
от имени депутата Госдумы Николая Но-
вичкова было направлено главе городской 
администрации Александру Макарову. Это 
перевело вопрос из режима бумажных 
отписок в режим конкретных действий.

После рассмотрения обращения по 
вопросу текущего состояния заявленных 

автодорог были приняты меры по улуч-
шению ситуации. Провели комиссионные 
объезды автомобильных дорог по улицам 
Камозина, 22 Съезда КПСС, Орловской 
и Ульянова, выявили существующие 
дефекты. В результате, были составлены 
акты, в которых отражены все необходи-
мые меры по устранению выявленных 
проблем. Назначены работы по ремонту 
и улучшению автодорог. Их выполнят под-
рядчики «по гарантии».

Счастливый конец разбитых улиц

Первая ситуация стала известна, ког-
да Мария Александровна (имя изменено) 
сообщила юристу ЦЗПГ о том, что проезд 
по ул. Комсомольской, ул. Ростовской стал 
опасен. Каждое утро, отправляясь на работу 
в Бежицкий район, она преодолевала участ-
ки дороги, известные своими «ловушками» 
– ямами, трещинами и ухабами. 

10

Ф
от

о 
А.

 П
оп

цо
во

й
Ф

от
о 

А.
 П

оп
цо

во
й



СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ

Навязывание товара и услуг, 
которые на самом деле не нужны 
потребителю;
Методы обмана при 
использовании банковских карт 
и при осуществлении денежных 
переводов;
Ложные проверки приборов 
учета и «необходимость» 
проведения платной диагностики 
оборудования;
Обсчет и неправильное 
ценообразование в торговых 
точках.

СПРАВЕДЛИВАЯ ПОМОЩЬ

от мошенников

Как не попасться 
на удочку 
злоумышленников и 
не лишиться накоплений? 
Посоветует и научит 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ

В последние годы статистика мошенничества 
в Брянской области серьезно ухудшается. Особенно 
уязвимыми оказываются представители старшего 
поколения, которые не всегда обладают достаточ-
ной информацией о методах, которыми пользуются 
современные мошенники. 

Поэтому региональное отделение Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Брянской об-
ласти и Центр защиты прав граждан решили объ-
единить усилия для проведения серии бесплатных 
вебинаров, цель которых – дать гражданам надёж-
ный щит против преступлений мошенников.

Руководитель 
ЦЗПГ в Брянске 
Анна Бирюкова:
– Только через знания мы 
можем обезопасить наших 
бабушек и дедушек от 
возможных финансовых 
потерь.

Образовательные семинары направлены на то, 
чтобы не только информировать, но и вооружать 
участников знанием и практическими навыками 
распознавания и противодействия обману. 

Организаторы ставят перед собой амбициоз-
ную задачу – снизить эту тревожную тенденцию 
и предотвратить возможные потери среди наиболее 
уязвимой части населения.

В последнем квартале прошлого года количество случаев мошенничества в регионе 
увеличилось на 12% по сравнению с аналогичным периодом предыдущего года.

Как мошенники завоевывают 
доверие: частые приёмы, исполь-
зуемые злоумышленниками для 
скрытия своих истинных намерений. 

Псевдомедицина: как отличить 
настоящее лечение от фикции и не 
потратить деньги на бесполезные 
«чудодейственные» препараты 

и устройства.
Навязывание ненужных поку-

пок: методы, с помощью которых 
продавцы заставляют купить товар, 
который не только не нужен, но 
и может быть опасным.

Ложные проверки приборов 
учета: какие требования должны 

предъявляться к проверке вашей 
инженерной инфраструктуры дома 
и почему надуманные проверки – 
это способ выманивания денег.

Ложное обслуживание пласти-
ковых окон: распознавание обман-
ных услуг по «ремонту» или «необ-
ходимому сервису».

Ведущий юрист Центра Защи-
ты Прав Граждан подчеркивает, 
что осведомленность – это ключ 
к безопасности средств каждого 
гражданина. Участники семинара 
получают рекомендации по провер-
ке легитимности транзакций и о том, 
как правильно себя вести в случаях 
подозрений на мошенничество. 

Эта информация особенно актуальна для 
пожилых людей, так как они зачастую стано-
вятся жертвами мошеннических схем из-за 
своей доброты и доверчивости.

Семинары проводятся ежемесячно, на 
постоянной основе. 

Узнать подробное расписание можно 
в новостях в социальных сетях или сайте 
регионального отделения.

Спасите маму

Вместе 
противодействовать обману

На семинарах рассматривают следующие вопросы:

На защиту доброты 
и доверчивости

Самые острые 
темы семинара:
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Совершить однодневное путешествие – сходить 
на экскурсию или съездить в соседний город.
Отдохнуть от соцсетей и новостей – провести без 
них целый день.
Вместе с ребенком приготовить домашний 
лимонад.
Устроить пикник на природе.

Прочитать хорошую книгу.
Устроить летнюю фотосессию.
Встретить закат.
Лежать на солнце и ничего не делать. 
Пойти утром в лес или парк, чтобы послушать, 
как поют птицы.
Собрать букет полевых цветов.
Сходить по ягоды – в лес или хотя бы  
на рынок.

Поесть мороженого, сидя на скамейке на главной 
улице города.
Склеить и запустить воздушного змея.
Посадить дерево или цветы на улице.
Вырастить урожай зелени на салат на 
подоконнике.
Покататься на лодке или катамаране.
Испечь ягодный пирог.
Уснуть в гамаке.
Сходить на выставку или летний фестиваль.
Поймать сачком бабочку.
Сделать фруктовый салат на завтрак.
Устроить дома перестановку, избавиться от 
ненужных вещей.

Порисовать мелом на асфальте.
Приготовить окрошку или гаспачо.
Отправить сюрприз родственникам или друзьям, 
даже если они живут рядом.
Понаблюдать за звездами летней ночью.
Бегать босиком под дождем (недолго).
Запечь картошку на костре, петь под гитару. 
Засушить цветы в любимой книге. 
Запускать мыльные пузыри.
Лежать на траве, разглядывать облака и 
придумывать, на что они похожи.
Поиграть в бадминтон, волейбол, фрисби. 
Научиться чему-то новому.

Покататься на велосипеде, самокате или 
роликах.
Завести новых друзей. 

Чек-лист
на каникулы
Самые счастливые воспоминания – это время, проведенное 
вместе с семьей. Газета СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
собрала для вас список из 35 вещей, которые  
нужно сделать, чтобы почувствовать настоящее летнее счастье. 

Для того чтобы дети всегда были 
под защитой, каждый родитель, неза-

висимо от должности и общественного поло-
жения, должен воспринимать себя, прежде всего, 
как мать или отца. Любите и берегите ваших 
близких!

сергей миронов
Лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ
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